

Ces retrouvailles avec des passionnés

Elle était attendue depuis 2020... cette 31^e Foire aux rosiers de Bellegarde ! Deux ans de silence avant que ce morceau de Gâtinais ne reprenne enfin goût à la vie sous un ciel printanier de bon augure. Des milliers de visiteurs ont convergé, en ce week-end de Pâques.

Une trentaine de bénévoles sont, avec les acteurs économiques du Bellegardois, les artisans de la réussite de cette 31^e Foire aux rosiers.

Pas moins de 180 exposants ont été réunis durant trois jours sur le foirail. Aux côtés des huit roséristes-pépinéristes locaux (une trentaine d'emplois auxquels s'ajoutent une vingtaine de saisonniers), le public familial avait non seulement de quoi transformer son jardin ou son balcon, mais aussi une palette de métiers allant du Bâtiment aux arts décoratifs, via les plaisirs de la table.

La carte de visite annuelle des roséristes

Dès l'inauguration samedi matin, la Société musicale de Bellegarde (SMB) donnait à cette foire des airs de fêria. Pas de quoi déplaire au maire Jean-Jacques Ma-



« La foire est une belle vitrine », assurent tous les professionnels, forts de leurs spécialités variées en fleurs et arbustes.

let, très attaché à la convivialité de ce rendez-vous populaire jalonné d'animations sportives et culturelles gratuites jusqu'au lundi de Pâques.

Sous l'étendard de la rose, reine des jardins, le maire de Bellegarde a salué « l'ex-

périence, le dynamisme et la qualité des produits présentés », mais aussi « le dosage savant d'exposants de végétaux, de produits régionaux et des festivités tout au long de ces trois jours ».

Jean-Michel Leplait, président de la Foire aux rosiers,

a rappelé le soutien indéfectible de la municipalité et de ses employés, celui des sponsors, insistant aussi sur la confiance portée par les exposants (certains candidats n'ont pu être acceptés faute de place). Salueant le travail intermédiaire de

ses confrères de la maison Habert, il a indiqué que l'humoriste Chantal Ladesou a fait la promotion de cette Foire aux rosiers durant quelques minutes vendrées après-midi, en pleine émission des Grosses Têtes sur RTL (lire ci-dessous).

« Entre une crise sanitaire qui n'en finit pas de déstabiliser, la guerre en Ukraine qui nous fait craindre le pire, l'élection présidentielle qui nous divise, comment parvenons-nous à nous en sortir au milieu de ce chaos ? Malgré ces séismes, notre profession a su garder le cap », déclare Christian Asselin. Le président des roséristes rappelle que cette Foire est une carte de visite qui leur vaut des clients toute l'année, notamment en quête de précieux conseils. « D'autant que la crise sanitaire a rapproché les consommateurs des producteurs en circuits courts. Mais cette tendance sera-t-elle durable ? ».

Pas moins de huit conseillers du Département du Loiret figuraient dans le cortège inaugural. Parmi eux, deux candidats à la succession du député Jean-Pierre Door. Comme pour son homologue des Républicains Marianne Dubois (5^e circonscription), il s'agit-sait pour l'ancien maire de Montargis de la dernière sortie protocolaire en tant que parlementaire. Les deux sénateurs Jean-Pierre Sueur (PS) et Hugues Saurry (LR) ont aussi honoré ce rendez-vous attendu.

J.-M. T.

La Foire aux rosiers en bref

Une première pour la roseraie André-Eve

« Depuis le Covid, les gens découvrent qu'ils ont une nouvelle pièce chez eux : le jardin », constate David Legendre, responsable de production à la roseraie André-Eve, située à Chilleurs-aux-Bois. Une entreprise qui développe la création de variétés, les couleurs et les parfums depuis 1958. Le dirigeant actuel Pascal Pinel et son équipe participaient pour la première fois à cette Foire aux rosiers. Ils ont présenté les meilleurs spécimens de rosiers, avec le savoir-faire et une réputation internationale. Notamment avec une vingtaine de rosiers « résistants aux maladies, parfumés et remontants ».

Parfois collectionneurs de roses des siècles passés, les visiteurs ont apprécié les précieux conseils, mais aussi le choix et la réalisation. On peut se rendre à la boutique, flâner dans le superbe jardin de roses (entrée libre) sur le site du domaine de Chameroles (lieu-dit Gallerand, à Chilleurs-aux-Bois).



Coupe de bois : le Bellegardois Anthony Revillard sur le podium

Durant deux jours, la troisième manche des Championnats de France de coupe de bois sportive s'est déroulée lors de la Foire aux rosiers et a vu les meilleurs s'affronter lors des quatre épreuves imposées. Il en fallait de la technique et de la précision notamment pour abattre un arbre de 20 m. Dans la catégorie seniors, Anthony Revillard, formateur technique forestier du CFA de Bellegarde (ici à gauche) est arrivé 2^e avec un beau palmarès de 1.560 points. Il est en lice pour la Coupe du monde qui aura lieu en 2023 en Estonie. Souhaitons lui bonne chance.



Les jeunes musiciens bellegardois assurent

Ravis et fiers, les élèves de l'École de Musique de Bellegarde dirigés par Tristan Camus ont donné leur concert devant un public chaleureux.

Mélangant variété française et étrangère, le duo de chanteurs a démontré tout à tour un réel talent bien accompagné par le reste du groupe.

Chantal Ladesou et sa rose en vedette

Comme à la télé, comme à la radio... Chantal Ladesou ne mêche pas ses mots et c'est pour cette franchise qu'on l'aime. Parce qu'elle a le chic pour dire une vacherie de sa voix grave et traînante et d'immédiatement enchaîner sur une gentillesse désarmante, dans un grand rire.

Par amitié pour le pépinériste

Chantal Ladesou est venue à la Foire aux rosiers sans toucher de cachet, par amitié pour le pépinériste Christian Habert. Il y a plusieurs années, ce dernier exposait à Toucy (au sud de Charny) dans l'Yonne, où la comédienne et son époux ont une maison. Ils lui ont acheté des roses et sont restés en contact.

M. Habert a alors eu l'idée



Un sourire communicatif, ici auprès de Stéphane Rio, animateur de cette Foire aux rosiers.

de suggérer la création d'une rose « Chantal Ladesou » à l'obtenteur Guillot

(basé dans le Nord). Ainsi est née la variété au nom de l'humoriste. « Elle est rose orangé, elle fleurit toute l'année, elle est joyeuse comme moi ! ».

La rose en question sera prochainement commercialisée, on la trouvera forcément au marché des roséristes de Bellegarde en novembre prochain. On peut d'ores et déjà la voir sur le catalogue en ligne de la firme Guillot.

DOMINIQUE DUFAUT



Au pied du podium, les fans de Chantal Ladesou n'en perdent pas une miette.

En photos. À retrouver sur la page Facebook de L'Éclair, notre album photo « Chantal Ladesou à Bellegarde ».